

## CUERPO DE BOMBEROS DE SANTIAGO

### **Sesión Nº 20 de Directorio, con carácter de extraordinaria celebrada el 21 de agosto de 2023.**

Se abrió la Sesión a las 19:05 hrs., presidida por el Superintendente (S) don Gabriel Huerta Torres, y, además, contó con la siguiente asistencia:

Comandante	don	Jorge Guevara U.,
Segundo Comandante	“	Giorgio Tromben M.,
Cuarto Comandante	“	Juan P. Slako G.,
Tesorero General	“	Alejandro Aedo C.,
Intendente General	“	Germán Bouey O.,
Director Honorario	“	Alejandro Artigas M-L.,
“	“	Luis Claviere C.,
“	“	Mario Banderas C.,
Director de la 1ª. Cía.	“	Luis F. Claro S.,
“ “ “ 2ª. “	“	Jorge Rojas C.,
“ “ “ 3ª. “	“	Carlos Ayub A.,
“ “ “ 4ª. “	“	Alonso Segeur L., (t)
“ “ “ 6ª. “	“	Mario Hormazábal M., (t)
“ “ “ 7ª. “	“	Fernando Torres S.,
“ “ “ 8ª. “	“	Cristian Aracena A.,
“ “ “ 9ª. “	“	Camilo Torres V., (t)
“ “ “ 11ª. “	“	Felipe Bacciarini G.,(t)
“ “ “ 12ª. “	“	Marcelo González R.,
“ “ “ 13ª. “	“	Luis Lufin C., (t)
“ “ “ 14ª. “	“	Andrés Márquez C., (t)
“ “ “ 17ª. “	“	Alexander Abarzúa Z., (t)
“ “ “ 18ª. “	“	Rodrigo Ready S.,
“ “ “ 21ª. “	“	Félix Sarno M.,
“ “ “ 22ª. “	“	Cristhian Bedwell G.,
Capitán “ “ 5ª. “	“	Ramón Rodríguez M.,
“ “ “ 15ª. “	“	Andrés Montiel S.,
“ “ “ 16ª. “	“	Sergio Yévenes S.,

y el Secretario General infrascrito, Jerónimo Carcelén Pacheco.

**El Secretario General** excusó la inasistencia del Superintendente don Pablo Cortés De S.; por estar fuera del país en representación del CVuerpo; de los Directores Honorarios señores Próspero Bisquertt Z. y Erick Folch G., ambos por motivos de salud; y de los Directores de la 5ª., reemplazado por el Capitán; 10ª., 15ª., 16ª., reemplazado por el Capitán; 19ª., por motivos familiares, y del Director de la 20ª. Compañía, señores Mauricio Bernabó C., Miguel Scheid V., Alberto Lama A., Marcelo Stuart V., Marcelo Hernández V. y Álvaro Lara A., respectivamente.

Se dejó constancia que los Directores de la 4ª., 6ª., 9ª., 11ª., 14ª. y 18ª. Compañías estaban conectados telemáticamente.

Se dio cuenta y se trató:

**1°.- ESCRUTINIO DE LA ELECCIÓN DE TERCER COMANDANTE, POR LO QUE RESTA DEL AÑO 2023.- El Superintendente (S)** expresó que, conforme lo señalaba la minuta de la presente Sesión, correspondía practicar el Escrutinio de la elección para proveer el cargo de Tercer Comandante por lo que restaba del presente año, realizada en las Compañías recientemente.

Ofreció la palabra al Secretario General.

**El Secretario General** dio lectura al resumen del compendio de las notas enviadas por las Compañías a la Secretaría General con el resultado de la elección, documento que se adjunta como anexo a la matriz original de la presente Acta y forma parte integrante de la misma.

El resumen del correspondiente Escrutinio, es el siguiente:

Por don Juan P. Slako Guajardo	22 votos
(La unanimidad de las Compañías)	

A continuación, luego de que el actual Cuarto Comandante fuera proclamado por el Superintendente como Tercer Comandante del Cuerpo y de que optara por el cargo para el cual había resultado electo, el Superintendente le hizo entrega de los distintivos del cargo, en medio de afectuosos aplausos, y ocupó el lugar que le correspondía en el Salón de Sesiones.

En seguida, **el Superintendente (S)** manifestó que el Tercer Comandante nació en Santiago el 11 de junio de 1976. Estaba casado con la señora Selene Buale Bortolotti, quien nos acompañaba en esta ocasión. Hijo de don Juan Antonio Slako Biskupovic y doña Sandra Guajardo Peñailillo. Ingresó a la 13<sup>a</sup>. Compañía el 27 de Enero del año 1997, siendo estudiante universitario, impulsado por su espíritu de servicio a la comunidad. Desde el primer día se incorporó a la Guardia Nocturna "Augusto Errazuriz Ovalle", permaneciendo un total de 6 años como Guardián de alta, lugar donde forjó valores como la camaradería y el compromiso por el servicio. En el año 2005 renunció a la Compañía por razones laborales, trasladándose a Costa Rica. El año 2011 retornó al país, reincorporándose a las filas de la Decimotercera el 13 de diciembre del mismo año. Estaba próximo a cumplir 22 años de servicios. Desde entonces, había destacado por su gran compromiso, capacidad de trabajo, sus grandes cualidades humanas y de liderazgo, lo que lo había llevado a desempeñarse en los cargos de Ayudante de Capitanía, el año 1998, Teniente 3°, los años 2001 y 2002, Teniente 2°, los años 2016 y 2017, Capitán, los años 2018, 2019, 2020 y este 2021. Sus estudios superiores se iniciaron como Comunicador Social con mención Publicidad en la

Universidad Mayor y, posteriormente, como Ingeniero Comercial de la Universidad Gabriela Mistral. Durante los años 2002-2003 se trasladó a la ciudad de Valencia, España, donde obtuvo un Master en Dirección y Organización en la Escuela de Negocios ESIC. Entre los años 2005 a 2008, con base en San Jose Costa Rica, trabajó como Consultor en la empresa London Consulting, realizando proyectos de Reingeniería de Procesos en distintas empresas y rubros, incluyendo países como Panamá, Colombia y México. Desde el año 2008 hasta la fecha se desempeña como Project Manager Regional para Latinoamérica en la multinacional Hünnebeck, empresa del sector de la construcción, donde destacaba por incentivar proyectos de mejora continua a lo largo de las distintas sucursales de la empresa, tanto a nivel nacional como internacional. En lo bomberil, era Voluntario Honorario, Bombero Operativo de la malla de la Academia Nacional de Bomberos, Conductor Autorizado del Cuerpo, Operador de MX-13 y BM-13, parte del equipo ganador de la Competencia “José Miguel Besoain” el año 2000. Como Capitán lideró importantes proyectos, tales como: renovación de MX-13, el ingreso de mujeres a la Compañía, estandarización de la malla de ejercicios, protocolos de trabajo. Lideró el POE de Posicionamiento del Material Mayor de Altura, dictado cursos y charlas tanto a Compañías del Cuerpo, como a otros Cuerpos del país. Le deseó éxito en el ejercicio del cargo.

Ofreció la palabra.

**El Tercer Comandante**, de pie, agradeció las palabras del Superintendente (S). Señaló que haber escuchado esa semblanza lo había llenado de orgullo. Fue un recorrido de muchos años en lo personal y en lo bomberil. Manifestó que, en este instante, sentía orgullo y reconocimiento. Orgullo, por haber sido reconocido por sus pares Bomberos para representarlos en este cargo. Agradecimientos hacia las personas que lo habían apoyado en este trayecto de 2 años como Oficial General: el ex Comandante don Diego Velásquez, de quien había recibido importantes consejos que mucho le habían servido en este camino como Oficial General. Pero también tenía que agradecer a otras personas: a su equipo de la Comandancia, cuya lealtad y compromiso con la Comandancia había tenido efecto en su desempeño como Oficial General. También agradecía a su Compañía, que siempre lo apoyaba y lo orientaba. A su esposa Vilma, cuyo apoyo era irrestricto y era el aliento diario para hacer todo lo que tenía que hacer. Si bien era cierto, agregó, sentía alegría y orgullo, sentía que no era un momento para celebraciones por todo lo que había sucedido en el último tiempo, sobre todo en la última semana. En ese contexto, pensaba que había que continuar adelante. Para él, que lo habían vivido casi como un duelo, desde este instante comenzaba una nueva etapa, un nuevo proceso, en el cual se sentía muy comprometido con el Cuerpo, con las 22 Compañías que le habían dado su apoyo, una energía y fuerza de confianza para seguir trabajado. Había desafíos importantes que estaban a la vuelta de la esquina. Tal vez algunos veían en el un Oficial General

“joven”, o “más joven” que la mayoría, que posiblemente llevaba el estandarte de la modernidad y de la tecnología, que muchas veces en el inconsciente colectivo se contraponía con las tradiciones, pero él consideraba que ambas cosas, eran totalmente compatibles. El buscar hacer las cosas más eficientes, no necesariamente iba en contra de las tradiciones. Eran cosas que debían ir de la mano, y sin perder la identidad que nos caracterizaba. Agregó, que el ejercicio vistoso de la prudencia, era algo que había aprendido últimamente. También , a ser más equitativo. Necesariamente a ser más responsable consigo mismo, con su familia, con su trabajo, con su Institución. Ser un buen Bombero no sólo implicaba serlo en la parte bomberil, sino también en la parte personal. Un equilibrio que había que tener, sobre todo cuando se ocupaba un cargo de liderazgo. Así como existía un contrato laboral, nuestro contrato bomberil tenía un componente virtuoso: la ética. Ella nos mostraba el camino de la verdad, del respeto, de la honorabilidad de la palabra empeñada. En ella se concentraban los valores Institucionales. La ética era sublime ante cualquier objetivo. Era la que nos obligaba a prepararnos y capacitarnos en búsqueda de la excelencia. Reiteró su agradecimiento por el apoyo.

El Directorio manifestó su complacencia con espontáneos aplausos.

**El Superintendente (S)** agradeció las expresiones del Tercer Comandante. A continuación, propuso que las Compañías sean citadas para proveer el cargo de Cuarto Comandante, por lo que resta del presente año, para el día miércoles 23 de agosto en curso, a las 20:00 horas, en sus respectivos Cuarteles. Además, que el respectivo escrutinio se lleve a efecto en Sesión Extraordinaria, el día lunes 28 de ese mismo mes, a las 19:00 horas, por lo cual solicitó que la comunicación de las Compañía dando a conocer el resultado de la elección efectuada, se envíe a la Secretaría General, hasta el día jueves 24 de agosto, antes de las 13 horas.

Ofreció la palabra.

Como nadie hizo uso de ella, se dio por aprobada la proposición.

Por último, **el Director de la 13ª Compañía**, de pie, agradeció al apoyo a las Compañías por el respaldo recibido por el Tercer Comandante. la Compañía sabía que tenía un gran embajador como Oficial General, que representaba los valores y virtudes de la Institución y también de la Decimotercera. Además, invitó a los presentes a efectuar un brindis con el Tercer Comandante, en la galería contigua al Salón de Sesiones.

**El Superintendente (S)** agradeció la invitación del Director de la Decimotercera.

Se levantó la Sesión a las 19:20 hrs.

**ACTA APROBADA EN SESIÓN ORDINARIA DE DIRECTORIO  
CELEBRADA EL DÍA DE NOVIEMBRE DE 2023.**

**SECRETARIO GENERAL.**

**SUPERINTENDENTE.**